
令和２年第９回小坂町議会（定例会）議事日程 第２号

令和２年１２月１１日（金） 午前１０時開議

◎ 一 般 質 問

(1) ５番 菅 原 明 雅 君

(2) ８番 鹿兒島 巖 君

(3) ６番 秋 元 英 俊 君

(4) ３番 本 田 佳 子 君

(5) １０番 熊 谷 聴 君

(6) ７番 成 田 直 人 君

(7) ９番 小笠原 憲 昭 君



令和２年１２月１０日招集

第９回小坂町議会（定例会）

発 言 通 告 書



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

１ ５ 菅原 明雅 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．「第６次小坂町総合 1. １０月８日の全員協議会において、「第６次小坂町総

計画」（案）の「にぎ 合計画の基本構想」への意見等を求められた際、以下の

わい・活気を興すま ような意見等を文書で提出させていただきました。「参

ち」について 考にさせていただきたい」という回答でしたので、改め

て一般質問とさせていただきます。

◎ 「第２部 基本構想 第３章 まちづくりの目標（分

野別の基本目標） 基本目標３ にぎわい・活気を興す

まち 産業振興施策（案） ３－４ 雇用対策・新たな

産業の育成」について

・ この中で「本町が、今後もにぎわいや活気のあるまち

にしていくために、産業振興への取り組みは欠かせませ

ん。」と述べていますが、同意見です。

・ しかし「実施計画 ３－５ 新しい産業を生むまち（新

産業・６次産業・雇用）」においての施策と事業費は不

十分で、その目標が達成できるか甚だ疑問です。

・ 批判するだけでは意味がありませんので、「追加すべ

きと考える施策」として以下の２点を提言いたしました。

この２点に関してご答弁願います。

① 新コロナ感染症拡大、菅内閣の発足で、国や県はテ

レワークやワーケーションなどの働き方改革を推進し

ています。当町においても、テレワークを推進するＩ

Ｔ企業等の誘致やワーケーション施設の設置を推進す

べきと考えますが、いかがでしょうか。

② 少子高齢化が進行する日本においては、外国人の労

働力が不可欠となります。現在当町においても３２名

の外国人労働者（外国人技能実習生）がいます。今後

介護に関わる人材を含め、外国人技能実習生の需要は

増してゆくものと予想され、近い将来、外国人技能実

習生の取り合いが全国の自治体間で行われるようにな

ると推測されます。

外国人技能実習生から選んでいただけるような町の

施策とそのための事業費が必要と考えますが、いかが

でしょうか。

＊産業振興を本気に考えるのであれば、それなりの具体

的な施策と事業費が必要です。右肩下がりの時代では、

何かしら事業を興さなければ、「にぎわい・活気を興す

まち」にはならないと考えます。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

２ ８ 鹿兒島 巖 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．冬期間の家庭ごみ収 1. 高齢化が進行する中で、日々の暮らし方にこれまで無

集にかかわって。 かった様々な変化や新たな問題が具現化しつつある。

高齢者のみ世帯への その中で、これまであまり問題とされなかった冬期間

支援策を。 （積雪期）のゴミ出しについて、特に高齢者のみの世帯

での困難さが聞こえてくる。

足腰が弱くなっている高齢者が、積雪の中を集積場所

へゴミ袋を持って行くことへの不安や危険への認識が必

要であり、冬期間の特別収集体制が必要と考え提案したい｡

地域の状況に合わせて、集積場所の増設、あるいは高

齢者宅前でのゴミ出し、収集体制の冬期間特別体制を。

２．自主防災組織の組織 1. 昨今の災害は頻発する地震やこれまでに無い異常気象

化にかかわって。 など、より身近なものとなって、災害へ備えることの必

実効性ある組織化へ､ 要性が高まっており、その一つとして地域防災組織の有

具体的な指導、助言を 効性と組織化の取り組みが言われ、当町では自治会単位

を基本に全町４３自治会中１５自治会で組織化がなされ

ている。

しかし一方、地理的要因などにより自治会単位での組

織化で対応できないなどで、組織化が進まない実態があ

る。行政として実効性ある組織化へ向けて、具体的な指

導、助言を。

３．七滝前の緑地にドッ 1. 七滝周辺は四季折々に町民をはじめ、観光に訪れる多

グランを。 くの人々の憩える場として好評を得ているところであ

り、近年はペット特に犬を連れて訪れる人が増えており、

滝前の緑地で遊ばせる光景が見られることから提案する。

七滝の観光資源を豊かにする施策として緑地にドッグ

ランの設置を。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

３ ６ 秋 元 英 俊 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．新型コロナウイルス 1. 今冬はインフルエンザの流行が少ないと予想されてい

感染症防止対策につい ますが、インフルエンザと新型コロナウイルス感染症両

て 方の対応について、今一度、町の考え方をお聞かせ願い

ます。

2. 小坂小中学校におけるコロナ対策について、今日まで

の対応とこれからの対策をお聞かせください。

3. 小坂町広報の号外としてつい先日、第５弾のチラシが

配布されたが、危機管理ファイル綴りとして全戸に配布

できないかお伺いします。

２．令和３年度役場にお 1. 近年、災害への対応や国、県の新たな方針などに対応

ける人員配置について するため業務が拡大している中での危機管理体制の構築

をどのように考えているのか。

2. 小坂町が観光資源としてのワイン事業について、観光

産業課として、人員の拡充を図るべきと考えるがどのよ

うに考えているのか。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

４ ３ 本 田 佳 子 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．男女共同参画の推進 1. 町の男女共同参画推進活動としてどのような取り組み

について をしているか

2. 男女共同参画の意義や考え方等、町民全般に届いてい

るのか

3. 学校教育において、男女の差別感を緩和するような取

り組み等行われているのか

２．ひとり親家庭への支 1. 町のひとり親家庭はどれくらいの割合か

援について 2. 町として、ひとり親家庭への支援はどのようなものが

あるか

３．ドッグランの必要性 1. 町ではドッグランの必要性をどのように考えているか

について



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

５ １０ 熊 谷 聴 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．大規模農業について 1. 加工用ジャガイモに取り組んでいるが、来年度からの

加工用ジャガイモの取 面積と予想される売上

り組みについて

２．小坂町のデジタル化 1. マイナンバーカードの町での普及率と今後の普及活動

について について

2. デジタル化に伴い町のペーパーレス化をどのように進

めていくのか

3. 防災のデジタル化は考えているのか

３．新型コロナウイルス 1. コロナ禍で迎える年末年始の役場の対応はどうするのか

における年末年始の役

場対応について



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

６ ７ 成 田 直 人 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．国の補助メニュー導 1. 人口減少を打開できない当町において、国が進める「働

入について き方改革」との関連で、人を呼び込むための「テレワー

クによる事業所の創出」は必要なことであると考えるが、

この件について町として動きがあるのかお知らせいただ

きたい。

2. 昨年９月の一般質問と同様の質問になるが、菅政権は

国家としてペーパーレス化を本格的に導入しようとして

いる。また地方公共団体へのＩＣＴ化（情報通信技術）

導入が示唆されており、あらためて再度の見解を求める。

3. 結婚新生活支援事業（結婚助成金）導入に対する是非は｡



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

７ ９ 小笠原憲昭 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．ウィズコロナについ 1. ワクチン接種、給付金等の助成は継続されるのか

て 2. 学校教育における影響はあるか

２．ジャガイモ試験栽培 1. これまでの経緯（初年度からの経費、実績）

について 2. 今後の展望

３．行政機構・事務につ 1. 職員定数、課設置は適正か

いて 2. 条例・規則は遵守されているか

3. 事務改善（簡素化、押印廃止）

４．行政執行責任者の自 1. 町長

己評価について 2. 教育長


